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主席（張議長鎮榮）：       記錄：陳詩吟 

現在起一個小時是林禹佑議員的質詢時間，現在

就請林議員開始質詢。 

林議員禹佑: 

謝謝大會主席、楊縣長、各位局處長，本席將分成

5 個重點也是我這次選舉的政見延續之前 5 大政見的

晉升版 2.0版本，先感謝一下從以前沒有 24小時的兒

科輪值到現在本席看到了，在 covid-19開始起來時發

現衛生局局長非常的認真協調東元醫院、台大生醫及

中國醫 3間醫院進行兒科輪值，這是我們有目共睹的，

從4年前這2間醫院都還沒進駐時醫療資源非常匱乏，

這幾年下來我跟台大生醫余院長及中醫大陳院長這幾

個協調下來非常感謝他們對兒科的重視，余院長也說

未來他們也會朝向兒科急重症的方向去發長，雖然我

們新竹市有馬偕醫院也是離我們蠻進的但這也是我們

未來繼續發展努力的目標甚至未來還要引進更多的兒

科專責醫師因為兒科部分可以細分很多，我希望我們

自己竹北的新生兒都可以在我們就近的醫院就診，講

到我們出生率特別高的時候我們竹北市是新生兒特別
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多的地方尤其孕婦也特別的多，大家要知道高妊娠孕

婦是什麼定義就是過於一般在37週懷孕週數時會有出

現一些妊娠性的糖尿病、妊娠性高血壓等等一些高風

險族群，目前可以處理高危險妊娠醫院只有我們所謂

的東元醫院，全台灣這麼多間我們新竹縣來看目前只

有東元要是今天一旦出現我們高危險妊娠孕婦我不知

道我們縣府衛生局這邊有沒有協調跟院方跟醫師公會

等等作一個協調怎麼如何打開一個綠色通道？最近

covid-19 有個案例在 5 月時有個孕婦他是確診了，確

診還沒有隔離結束剛好突然宮縮一個非常危急的狀態

又有糖尿病當下必須送到我剛講的高危險妊娠專責的

醫院，他會直接打開綠色通道讓孕婦用最快速度救治，

我不知道我們現在孕婦這邊多除了東元醫院我們有沒

有鄰近相關縣市做一個綠色通道打通？我想請衛生局

回答，謝謝。 

衛生局殷局長東成： 

謝謝大會主席張議長、謝謝禹佑議員對我們努力

的一個肯定，未來兒科專責制度也會在議員的指導下

持續來推動，剛議員所關心的這位高妊娠產婦的狀況



4 
 

其實我們現在不是只有東元醫院有綠色通道，我們也

在跟議員一起努力跟陳院長有請託跟余院長他們今年

已經建置好疫情期間這通道運作流程是24小時都有產

科醫師在值班，所以他的窗口是從急診室進去如果經

過診斷是高妊娠、糖尿病、高血壓產婦那就直接用綠色

通道方式進去產房。 

林議員禹佑: 

  目前我們新竹縣量體是夠的嗎？ 

衛生局殷局長東成： 

這 3 家目前運作是夠的，雖然看起來這種個案是

有增加的趨勢已經從 5%增加到 10%到 15%了。 

林議員禹佑: 

對，因疫情期間我想這次的 covid-19影響真是甚

為巨大，那沒關係謝謝局長的回覆也希望持續來追蹤

這項的整體進度，再來高危險妊娠孕婦的部分我們有

去注意到其實孕婦還有很大的問題是不希望生到所謂

基因缺陷的寶寶像是唐氏症等等的一些基因缺陷的疾

病，這個疾病不是說 35 歲以後的孕婦比較容易得到，

應該是說這個東西是任何孕婦年齡層都有可能會遇到
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的，每個新竹縣家長都希望可以生一個健康寶寶那什

麼東西又如此重要？就是產檢，產檢不是一般產檢雖

然中央有推行免費產檢從 10 項目前增加到 14 項，但

我們所謂基因檢測，因為我們台灣對基因檢測這塊技

術成熟度可能還沒有那麼強，可能有做的少之又少所

以很多檢體都會送到國外去，像雙北來看的話許多的

基因檢測都會跟國外來做配合當然費用也是不菲一次

都要 3 到 4 萬左右，除了雙北之外我自己這邊也有問

到我們新竹縣目前來看還是只有東元醫院有做基因檢

測，那我這邊想問一下衛生局局長我們出生率特別高

孕婦也特別多大家都希望能夠生一個健康寶寶，除了

東元醫院之外未來有沒有機會請我們中國醫甚至台大

生醫等等陸續也加入這種幫忙做基因檢測，這個費用

也是沒有這麼便宜，雖然說這邊的科技收入等等…科

技人的夫人另外一伴可能家庭不缺這一點錢，但是如

果對於地方政府這一塊可以幫忙協助補助有沒有這樣

的可行性？甚至是去推動基因檢測這塊？ 

衛生局殷局長東成： 

謝謝議長、謝謝禹佑議員，我們會遵照禹佑議員的
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建議跟中醫大及台大生醫再來建議他們也能夠來推動

基因檢測的服務，目前在補助的部分這是國健署的政

策，如議員所講的罕見疾病產檢有 14項其中有一項是

檢驗費目前只有部分來補貼大概有 5 千元，全額的話

議員也都知道都是 3 萬，這就是努力來跟中央再來爭

取看看。 

林議員禹佑: 

中央應該是不太會去做這項基因檢測這塊，我希

望是針對我們自己縣內孕婦去做，畢竟中央還是沒有

這麼鼓勵推行做基因檢測這塊，只是說因為我們畢竟

是一個科技首都也是出生率最高的，我們可以成為一

個典範不管補助多少你要使用這項申請補助的話就多

鼓勵大家可以去做甚至剛講到的媒合多一些醫院跟國

外做一個基因檢測抽取一些來的樣體去後送，我是這

樣的用意不知道有沒有這項的發展？未來有沒有考慮

這段？ 

衛生局殷局長東成： 

這個可以，我們會跟醫院來研議，像民間機構有罕

見疾病基金會他們的力量也很大資源也很多這些我們



7 
 

都可以來努力看看。 

林議員禹佑: 

謝謝局長，其實這邊先跟大家講一下，這其中一項

醫療政策為什麼提升到 2.0？其中剛有提到以前我們

沒有兒科這塊，現在大家都看得到了只是如何要把他

更積進如何讓我們縣民享有更多醫療的服務。第二個

是公托資源，我們公托其實從 107年 38間到 110 年已

經有 58間，這幾年下來公托數量是陸續來增加不管公

托或是準公共化，我只說我們新竹縣這邊其實我都看

得到楊縣長的努力，也非常感謝楊縣長我們這邊給予

非常高的肯定這邊我也跟大家提一些問題，這次我的

政見也有一個公托資源 2.0，為什麼這樣講，行政院主

計處這邊有報告以目前公托量來看還算是沒有那麼足

夠，主計處那邊有講 0-3 歲每個家庭平均嬰幼兒托育

費差不多 1.6 萬元，相當於占家庭收入 20%如果送進

公托的話可以降低家庭收入 10%，要孕育第二胎的時要

受到比較好的照顧必須要有 15%，要是超過 15%就會比

較不會去想去生育第二胎的意思，後來他們又有做一

個統計相近有 6 成的家長是希望自己的小朋友是可以
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送到公托的減輕家庭負擔，這些數據報告跟我講說公

托還是有他的必要性甚至準公共化，可能大家會說竹

北不太一樣，但是誰不願意把自己小朋友開銷降低一

些能省則省，希望這些省下來的錢不是說受託的品質

會變差，等一下我也會再來提到。截至我們 8 月份 0-

4 歲新竹縣的嬰幼兒人口差不多是 1 萬 3 千多人，竹

北有 2間公托總共可以收 52人，至於準公共化的公托

差不多 43間可以收托 2036人，總共加起來 2088 人，

有些人會說你這些數據是 0-4 歲 1 萬 3，但是如果你

扣掉 3-4 歲你可能在扣掉一些幼幼班你說這些數據上

是夠的嗎？其實並不是，現在外面蠻多的托育中心不

管是準公共化還是公共化的都是大排長龍還是在排隊

的還很多甚至要排到一年，所以我想問一下我們社會

處對於我們公托的設置竹北未來預計規劃，不管是準

公共化還是公托這兩項未來的規劃有沒有考慮你的目

標明年或是未來是怎麼樣去規劃？另外新竹總共75家

立案私托還有 9 間還沒有加入準公共化，你們會不會

多去輔導準公共這項措施？ 

社會處李處長國祿： 
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謝謝大會主席議長、謝謝禹佑議員對公托資源的

關心，如議員所說的 107 年時新竹縣托嬰中心大概 38

家，接著這幾年就 49家到今年 111年目前立案托嬰中

心公私立共有 75 家，竹北的話就佔了 55 家托嬰中心

的資源，有關公托的部分我們現行所如議員所說的我

們新竹縣第一所的公立托嬰中心是在縣府裡面的托育

家園收托 12位小朋友，接下來就是嘉豐托嬰中心公辦

民營有 40個就是 52位，明年 112 年就是今年 10 月 20

日會落成的綜合社會福利館裡面有一個綜合社福館托

嬰中心，跟竹北市福德街有一個老人會館托嬰中心大

概加起來將近有 80位公立托嬰資源，最後婦幼館增建

2 樓以後之前已經設置完成婦幼館的公共托嬰家園預

計在 113年來完成也是有 12位小朋友來提供公共托嬰

數量，準公共化的部分 75 家裡面總共 58 家是有參加

準公共化，當然準公共化的目的是平價優質就像議員

所說的減少家長經濟負擔及一些協助之外更重要是一

個優質的托育環境，分別從教保人員照顧壓力減輕或

是其他一些服務的提升是希望共創家長跟托嬰中心雙

贏的局面，所以這個我們會鼓勵托嬰中心來加入我們
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準公共化托嬰，以上說明。 

林議員禹佑： 

好！非常感謝社會處處長，那其實這邊我還是要

提醒一下，我們先在公托的品質比起準公共化聽起來

是略微遜色，為什麼這樣講現在嘉豐托嬰中心那邊最

近這幾個月我接到蠻多陳情的電話，可能人手不足還

是裡面管理制度我不是這麼的確定，但一定有問題因

為你們師資一旦受託的小朋友一直在換老師，進來的

老師不到半年甚至到一年就要換一個老師當他正習慣

一個老師時候又要換，這人員的流動率非常的快不是

只有一位老師是好幾位老師都是這樣，再來廚工這邊

我也常接到廚工有一段是空窗期又有一段是有徵到，

這個資訊來源都是家長提供給我的甚至小朋友吃的一

些午餐等等都是沒那麼細心我講比較委婉一點，另外

因現在人手不足變成混齡上課制，所謂的混齡是 0-3

歲混在一起上，這對於小朋友的發展不是這麼的好，因

0-2 歲或 0-1 歲很多小朋友還在爬行那可能在接下來

的2-3歲甚至2歲上下時小朋友開始會跌跌撞撞走路，

這時候有些小朋友會奔跑有些又爬行很容易在裡面會
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發生一些碰撞，那老師當然會比較照顧一些爬行的小

朋友，有一些自己比較會自立行走的小朋友可能會有

一些自主能力就可能比較忽略，忽略過後為了得到老

師關懷表現就會做出一些離譜的行為像是自己去拍打

牆面或偷偷弄其他小朋友等等來吸引老師的注意力，

所以這個就會變成一個惡性循環，我不知道社會處處

長對於嘉豐托嬰中心有沒有這一塊的了解？我必須點

名就是那間，這邊我接到的陳情案件不少，少說有 10

個以上，不只是老師連家長都有過來跟我陳情投訴，但

看這幾個月我有感受到我們社會處有去介入了解，但

最根本的原因我想了解你這幾個月處理下來到底有沒

有改善這些問題？還是說你就直接打了電話跟他們說

要注意一下結果後續都沒有在追蹤處理？很多家長跟

我講今天我為了省這筆錢讓我家小朋友受到這樣的待

遇，那新竹縣政府做這項公托根本不是加分反而是讓

他們有更多的疑慮，請處長回答謝謝。 

社會處李處長國祿： 

謝謝大會主席張議長、謝謝禹佑議員關心新竹縣

竹北市嘉豐公辦民營托嬰中心的一些管理問題，大概
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分 2 個部分來回答，第一、教保人員或一些行政人員

及廚工相關問題，基本上托嬰中心薪資問題是一個全

國結構性問題因薪資低於非營利幼兒園，所以師資流

動率也是比較高，衛福部有注意到這個部分他願意有

在檢討把保育人員的薪資在把他提高，但目前還沒做

這個正式目前朝著久任或者其他方向來改變…  

林議員禹佑： 

處長你可能你不太知道他們裡面一些人員組織結

構，主管對員工的一些相處模式甚至管理模式… 

社會處李處長國祿： 

這部分我先回答一下有關剛講的結構，至於他主

任的流動率跟教保人員相關護理師流動的情形確實有

偏高，所以跟我們的委外單位台灣早教協會有做聯繫，

他們最近有用高薪去聘一個資深的主任已經在改進當

中，這段時間特別感謝禹佑議員一直在關心及反應家

長問題我們也是非常的來重視這是我們的典範，每年

縣長跟夫人兒童節也都會去關懷。第二個部分是混齡

收托方式其實在入園時都有跟家長做說明，基本上我

們是 3層樓建築，1樓是所謂的寶貝班、2樓有學步班、
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3樓學前班，基本上還是有這樣的分別，可能當時有人

力上的問題確實在照顧上會有混合的情形，這部份也

會來做個提醒我們會更加來注意的，以上說明。 

林議員禹佑： 

為什麼會發生這些問題？其實我們的評鑑制度也

是停了許久，從 107 年評鑑完過後大家都知道 3 年會

來評鑑一次是吧？照理說 110 年要來做評鑑但是疫情

的關係延到明年在處理評鑑，評鑑部分我們是用等地

的制度甲乙丙方式做一個評鑑，很多家長只知道這間

托嬰中心是得了甲等還是乙等還丙等，但是不知道到

底為什麼哪一項不合格等等或是哪項需要改進這些我

知道有可能會有保密條款等等不方便公開說明，但這

對於家長的疑慮會更加想來知道這間托嬰中心到底哪

邊需要來做改善也讓這些家長可以放大來做一個檢視，

再來就是這些改善有沒有完整的來改善就是社會處有

沒有去追蹤？要這間評鑑不怎麼合格的托嬰中心不知

道有沒有做一個追蹤家長也不清楚，所以我剛剛講的

這一連串不管是評鑑或後續的追蹤等等，未來有沒有

機會更加公開透明化？讓我們家長可以更加放心尤其
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公家機關這項，請社會處回答。 

社會處李處長國祿： 

謝謝大會主席張議長、謝謝禹佑議員對托嬰中心

評鑑的關心，基本上我們托嬰中心的管理跟指導上平

常時間委託清華大學幼教中心來做托嬰中心輔導，至

於評鑑就是依兒權法第 84 條跟相關評鑑辦法裡面第 2

條第 8 條的規定我們每三年會辦一次評鑑上一次的評

鑑是 107年有辦理 109前立案，這次評鑑應該是在 110

年來辦理但是疫情關係我們預計在 112 年來做辦理，

有關評鑑的指標我們會在兒少專區社會處網站上面來

公布，至於評鑑的結果我想評鑑不在於證明什麼主要

還是在改善輔導所以我們還會持續把這結果呈現之外

更重要是去做一些改善也會來持續追蹤。 

林議員禹佑： 

對！持續追蹤，另外我也想問評鑑是每 3 年執行

一次有沒有機會改成每 1 年或是每 2 年，其實現在增

設的速度蠻快的就像剛講的原本38間到現在50多間，

看有沒有機會不要隔到 3 年這麼久，那如果又遇到什

麼疫情之類是不是又要繼續延？ 
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社會處李處長國祿： 

謝謝大會主席張議長、謝謝禹佑議員的關心，其實

我們跟托嬰中心協會理事長都有密切的聯繫，業者的

心聲我們也都了解，評鑑是依法的部分我們是覺得要

有這樣的輔導跟協助的功能的話其實平常我們都有在

進行，所以也有業者在反應是不是不要這麼常評鑑，但

我們社會處還是有依法適法性監督職責所在，我們還

是依法評鑑之外我們還會落實平時的輔導跟訪視。 

林議員禹佑： 

謝謝處長、也感謝楊縣長對我們托嬰中心不管是

公托還是準公共化的努力執行，為什麼我還會繼續提

倡這塊因為還不夠，希望不管是增設還是評鑑制度的

完善等等…都需要再去注意，所以這是我第 2 項的政

策。 

再來是我第 3 項政策寵物友善城市，一個進步的

城市可以從一些細節看的到尤其一些進步的城市家家

戶戶陸續都有毛小孩，從以前我們沒有寵物公園到現

在寵物公園也感謝竹北市公所在我們河堤外原本沒有

那塊的寵物公園，從原本沒有到有後來又把他加大當
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然寵物公園不是說想設置就隨便設置，因為必須找在

適當的地點不能吵到街訪鄰居或不能造成環境髒亂等

等…所以我們挑到一個河堤外面設置一個寵物公園，

那現在有個很大的問題我先講一下這些數據，現在

2021年從 1 月統計到 9月全台灣新生兒出生登記數為

11.2萬人、貓狗領養數高達 16.1萬隻，所以是超過我

們自己出生的小孩超過非常多，新竹縣為全台共 22個

縣市裡面貓狗領養率是全台灣的第 8 名尤其竹北是 13

鄉鎮之冠，從今年 8月以前竹北就有 1092隻被領養超

過竹東的兩倍竹東差不多才 562 隻，所以從種種跡象

來看幾乎每個家庭都會有一隻毛小孩，幾乎拉！這樣

去推斷來看，毛小孩多的時候一個地方對寵物的友善

能不能展現出來就看得出這個地方是不是一個進步的

城市，那我們現在有很大的問題是假如我今天帶著我

家的貓狗出門，我不知道這個餐廳、民宿或旅館能不能

接受毛小孩的進住，大家有沒想過今天我帶著我家的

狗會不會進到這間店就被擋下來沒辦法進入，如果家

裡有養寵物的人都會有這樣的疑慮，所以每次都要上

網去看這間店或是打去店家問毛小孩是不是也可以一
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起去甚至不敢帶直接放在家裡，所以我想問一下我們

家畜所可不可做一個類似像寵物有善的餐廳或是地圖

或 APP 網站等等…讓我們這些有毛小孩的家庭想出去

直接點開 APP 或網站直接方便去查詢，甚至邀請許多

店家加入寵物友善城市這項計畫，請回答。 

動物保護防疫所彭所長正宇： 

謝謝大會主席張議長、感謝禹佑議員長期以來對

我們動物保護工作的關心剛剛議座的意見非常好，但

我們動保法裡面的規定並沒有規範到這些寵物友善店

家的部分所以我們手上並沒有這些數字，這部分我們

會和相關業管單位來做協調。 

林議員禹佑： 

其實這可以地方政府自己來跟業者去做個合作等

等…我相信新竹縣也蠻多熱情的協會或是業者他們希

望跟你們做一個結合。 

動物保護防疫所彭所長正宇： 

我們這邊也還沒做過APP的經驗這需要一點時間，

但我們會往這方向來努力來做看看。 

林議員禹佑： 
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謝謝！講到寵物認養其實新竹縣認養率還算蠻厲

害的，在 109 年犬貓認養率達到 71%到 110 年已經高

達 80%，但是我們每一次還是爆籠，爆籠時就要原地野

放說是原地野放有時候也是不一定，再來現在也在建

置擴大收容所我們收籠速度是蠻快的，如果又爆籠我

們沒有一些配套設施或增加一些認養率的話甚至把認

養率提高這些貓狗還是會在被野放的，相信我們動物

保護防疫所這幾年是非常認真不然也看不到這項數據

會來提升，只是好我們可以更好，除了 FB請我們議員

等等…各種方式宣傳之外是不是未來也可以像高雄公

益櫥窗全台灣好像只有他們有辦公益櫥窗，所謂公益

櫥窗是什麼？就是跟民間結合販售一些貓狗或是一些

寵物店的店家會有一個公益櫥窗這些就是給流浪貓狗

去做認養行為，這細節的部分我們可以跟高雄那邊做

個請教，只是說我們是否可以自行可開發一些相關的

網站或網頁或其他方式增加貓狗的認養率，不知道我

們所長有沒有想到這塊？ 

動物保護防疫所彭所長正宇： 

謝謝大會主席張議長、謝謝禹佑議員對我們提高
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認養率的關心，確實我們動保所新竹縣在認養率方面

在今年 1 到 9 月是 87%，一般我們都是扎扎實實一隻

一隻認養出去不像前面有一些數字是交到狗園整批整

批的交過去有些數字是灌水的，至於禹佑議員建議的

各種提升認養率的措施部分我們會繼續朝著這個提高

認養來執行，但必須要說明一下就是現在有全國性的

認領網站大部分大家都是去那邊看有時候資訊在網站

上會有落差，就是這邊公布有寵物要認養但那邊已經

被認養走會有這種的落差，我們試著看有沒有這可行

性在網站上來努力以上謝謝。 

林議員禹佑： 

謝謝所長，其實我剛講的這些還有一點問題，這問

題一直困擾著有養寵物的人一段時間畢竟獸醫診所是

沒有健保起付不管是掛號費、看診費、檢查費、醫藥費

等等這些費用都是任由所謂的獸醫診所去喊價有點變

成這樣，我知道有些縣市全台有 8 個縣市他們對於這

些價格經過獸醫師公會有做某些的診察費或掛號費有

一些費用是有個定價甚至他們有比較公開化，我們新

竹縣這邊我是沒有問到，我們對於這幾個價格是有沒
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做一個統合統整甚至可以更加透明化不然每次帶毛小

孩去看完診後莫名其妙收到這筆費用上面收據聯也標

示不清楚，不知道這個所長有沒有來注意到？或著是

有沒有跟我們獸醫師公會獸醫師們溝通一下並不是我

們這邊收入比較高該怎麼去喊價就怎麼喊。 

動物保護防疫所彭所長正宇： 

謝謝大會主席張議長、謝謝禹佑議員，目前新竹縣

獸醫師公會訂定價格政策是訂定最低的收費避免削價

競爭是朝著這方面來做，我倒是沒有聽說過有人反應

收費好像有些灌水等等之類情形，我們會再來了解也

會跟公會一些成員來溝通… 

林議員禹佑： 

我並不是說要來打壓他們所謂的收費制度，只是

可以更加標注清楚當然這也是使用著付費他們也是專

業的獸醫師人員尊重他們的專業付這些錢是合情合理

的，只是有一些像是醫藥費或診察費可以更加透明化

給民眾有更多的選擇不要最後開一個價，那可能我們

就是不清楚了不管是寵物友善餐廳、民宿、公共場合、

娛樂場所等…這些東西不是你一個人可以做得來的，
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毛小孩可能跟人不一樣比較少人會去注意到，所以我

也希望楊縣長可以對寵物這塊可以未來更加來重視甚

至成立一個專小組去把我剛剛講的這些跨局處合作去

努力做出來，不知道楊縣長這一項可不可行？ 

楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長、謝謝禹佑議員，我想這個部

分我們會來研議。 

林議員禹佑： 

謝謝楊縣長，因毛小孩等同於現在是人的生命一

樣的重要尤其貓跟狗更是剛剛所長我有跟你講到醫藥

的部分，其實獸醫還是有在分類跟人一樣有分內科跟

外科相信所長應該很清楚獸醫師的分門別類也是非常

的細，一般的縣民跟一般的民眾和在座的人應該都不

知道原來獸醫有分這麼細的科別，這項的未來可以再

把他區分開來可以再規劃的更加清楚明了讓民眾更加

知道，這項也麻煩我們所長繼續跟我們獸醫師來溝通。 

動物保護防疫所彭所長正宇： 

謝謝大會主席張議長、謝謝禹佑議員的關心，禹佑

議員的建議牽扯到中央的政策，關於分科是不是要在
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醫院裡面做標示，我們會把禹佑議員的建議跟中央來

反應看可不可以來做一個比較明確的分科讓民眾看得

更清楚。 

林議員禹佑： 

謝謝所長。這一次我也推一個政策就是關於這項

的寵物 2.0 版本，就是希望剛剛講的這些細則可以更

加來提升。 

再來第四點運動空間、公共空間主題化，非常感謝

楊縣從我們以前沒有特色公園到現在總共有22座尤其

19 座在竹北這邊，這也是我從上次選前的政見希望我

們新竹縣有特色公園，我想我上任第一年也找過楊縣

長談過這塊也非常感謝楊縣長這麼積極認真也答應了

我們終於在芎林有 3座竹北有 19座特色公園，陸續開

始動工甚至設計規劃都出來了尤其今年年底會有 8 座

特色公園來完工就是總共加起來有 8 座特色公園，大

家都有目共睹甚至外縣市外鄉鎮的都會假日帶小朋友

來竹北這邊來玩，這邊我有個問題想請問產發處，因為

許多用地都是產發處規劃設計好完工過後會陸續移交

給市公所，移交的過後就會變成後續管養處理維護等
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等的就不關我的事情這個全交給市公所處理，這會變

成很大的問題就是很像把這個責任推卸掉甚至說未來

我們有一些建議要反應這些公園修繕進度等等…變成

議員及縣府都沒有力因全都交給公所由公所掌權他們

要怎麼搞就怎麼搞，我講個簡單的例子據我所知他們

最近有兩座是要新做地下停車場地上做特色公園，原

有的設計規劃是引進一些國外的遊具來使用但是他們

設計公開說明會好像是去採買中國大陸製的遊具品質

上的落差跟原先設計規劃就差了非常多，那能怎麼辦

呢？都移交給公所處理了我們就兩手一攤不知道怎麼

處理，我想問一下關於這點處長這邊有什麼樣的方式

可以去做？讓我們這邊還有一個監督權或是對修繕後

續維護等等我們還會有一個監督權利至少有個實權，

請處長回答謝謝。 

產業發展處陳處長偉志： 

謝謝大會主席張議長、謝謝禹佑議員針對特色公

園的關心剛議員有提到現在竹北所公現在也有規劃特

色公園當然他們也是針對他們管轄的部分來做特色公

園的規劃，那縣政府做的 22座特色公園我先說明一下
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我們絕對不會使用大陸製的… 

林議員禹佑： 

但是我這邊聽到豆子埔溪公園就是其中一個。 

產業發展處陳處長偉志： 

豆子埔溪公園基本上已經交給他們來做設計，因

為他們要做地下停車場所以那一塊已經不在我們特色

公園的範圍就交給他們的時程去做處理，我們只是做

基本設計給他們參考至於他要不要採納這也由他們來

做權責，我先來講我們縣府特色公園的部分，至於移交

我們在跟公所溝通過程當中絕對沒有問題，為什麼？

因為每一次特色公園竹北市公所都有參加所以我們規

格品項跟相關維護東西他們那邊都有手冊，當時在協

談過程當中所有維護技術手冊還有品項部分他們那邊

一定也有一份包含檢驗合格標準的這塊一定會有是因

為禹佑議員沒有參與所以這部分比較不清楚，再來未

來特色公園移交的問題現在還是新竹縣政府一直到明

年都還是我們新竹縣政府來做管養至於後續是不是等

未來的市長是誰我們再來看狀況來做個協商，以上說

明謝謝。 
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林議員禹佑： 

像東興里有一座特色公園那原本也是新竹縣政府

設計規劃沒錯吧？他要做地下停車場靠近自強北路有

一塊綠地那也是我們 22座特色之一，也是因為要做地

下停車場也是交給竹北市公所就跟剛剛豆子埔溪公園

一樣，很多交給市公所過後你說交給他們後就沒有權

責去管要他們要怎麼處理，沒錯吧？剛剛是這樣的意

思吧？ 

產業發展處陳處長偉志： 

按照地制法來說他們管養的話，他們有權責來做

處理，我相信… 

林議員禹佑： 

但是我們原本設計規劃是希望我們特色公園所有

遊具都是從國外進口，但是到他們手上竟然更改大陸

進口的不知道處長知不知道這點？ 

產業發展處陳處長偉志： 

這部分當然我不清楚這塊，他們設計時是由他們

來做處理我想這資訊只要民眾知道相信民眾自然會有

壓力，當然我們也會希望他們能夠盡量能夠做到公開
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跟民眾來參與。 

林議員禹佑： 

所以我希望我們不是移交給公所過後就覺得說這

東西就不關縣府事情也不關我產發處事情，那天公開

說會時把我後來有跟原本的廠商去做個詢問，我說怎

麼設計規劃好像有點不太一樣？他就把他原本的設計

圖給我看結果跟公所圖對照下來好幾個部分都有做修

正，我想處長你應該去了解不是只有我去了解，這一點

你應該就要去了解了。 

產業發展處陳處長偉志： 

  這部分還是要先講一下，我們可以去了解但是我

們會是會尊重公所因為我們設計的部分因有地下停車

場他相對的結構跟他的頂板的部分可能會影響到底層

的地基，所以竹北市公所當然可能會做一些局部的修

正… 

林議員禹佑： 

沒有！他這個已經不是局部修正了，他這是做很

大的修正。 

產業發展處陳處長偉志： 
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  因為他要做地下停車場頂板就要涉及到開挖這種

東西一定會影響到地面一些的相關設施，這肯定是一

定會的以上說明。 

林議員禹佑： 

沒關係，所以這是從小細節就知道縣府跟公所之

間沒有溝通好，他做他的事情、縣府做縣府的事情各做

各的事情橫向溝通都沒有做好，直接講白一點豆子埔

公園地下停車場沒有半個機車格設計交旅處處長知道

嗎？還是這不屬於交旅處？ 

交通旅遊處游處長志祥： 

謝謝大會議長、謝謝禹佑議員，因為整個停車場規

劃設計的部分都由公所來管理，如縣民有任何的需要

我們都會來轉達給竹北市公所希望能納入來做設計。 

林議員禹佑： 

其實很多很多的問題，就是我們覺得議員做起來

很無力感就像今天講的這些公所不想理你執意做他自

己的事情，那現在講這麼多建議結果縣府也沒有任何

一項能力可以去約束或是建議甚至可以不聽不知道未

來可能市長後續是誰接手還不知道，像從這一小點就
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知道甚至不用講其他我們很多議員做起來時候很無力

你知道嗎？畢竟他們公所所有經費都是由他們市民代

表去審跟我們議員的關係可能沒有這麼直接相關，不

管其他鄉鎮都一樣不知道縣長對於我們這個各鄉鎮市

公所每個鄉鎮市長能不能希望給縣府跟議員多一些橫

向溝通甚至尊重我們一些建議權之類，請縣長回答。 

縣長楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長、謝謝禹佑議員，我想你剛談

的憂心的問題我覺得是將來需要來改善，我想議員跟

鄉鎮市長的溝通這是可以增進彼此雙方的了解也可以

提升主政者負責的態度，這是非常好的意見。 

林議員禹佑： 

謝謝！所以我希望我們未來不管是剛講的產發還

是交旅很多項的東西不是說交給地方鄉鎮市公所就不

關我的事情，其實我們上至縣政府下至鄉鎮市公所很

多的會議可以多去參加或多去了解不要覺得移交給他

們就是他們的事情，因我每次公所開會只要有會議我

有空我一定會到場，有跟我開過會的人都知道我每次

不管去鄉鎮市公所開會很少看到縣府的人去也不派人
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去了解就算去了也沒有傳達上去，這是我這幾年觀察

的結果這是題外話。 

再來回到公共空間主題化感謝我們楊縣長19座特

色公園都陸續完工，完工過後硬體方面已經有了軟體

的部分我希望未來可以在這些特色公園多辦一些市集

或親子、文化知識性活動或街頭藝人展演等…讓更多

附近大樓帶著小朋友及附近居民們可以全家大小一起

來公園更加活化運用，對於這塊不知道是文化局還是

產發處有沒有這項的計畫來執行？ 

產業發展處陳處長偉志： 

謝謝大會主席張議長、謝謝禹佑議員，基本上縣府

來做這特色公園都是希望大家能夠走出室內到戶外空

間來針對特色公園我們當然是希望有人來使用，比如

公協會有一些活動都可以來做租借按照新竹縣工業管

理自治條例來申請大概基本上都會來核准至於就說是

不是一定是產發處來辦這些活動其實不見得，因為剛

講的有文化性的也有公益性的我覺得都很好只要依規

定來申請我們都願意的。 

林議員禹佑： 
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謝謝！其實這些我曾經也跟文化局局長講過他之

前辦過許多不管是東興圳還是在客家新瓦屋等等…有

很多成功的案例，我希望產發處這邊這麼多座特色公

園陸續完工可以多點來開發不要每次都在新瓦屋不一

定要在東興圳，可以運用好幾個場所去辦理一些活動

等等…每個局處事都有機會來遇到，所以大家可以多

選擇各個地方，農業處也是每次都在新瓦屋辦其實可

以多選擇我們完工的一些公園或綠地等等來做一個活

化運用使用，最重要的一點還沒提到就是特色公園已

經陸續的出來有一個問題發現至從我們攻城獅球團進

來新竹縣竹北這地方城市運動風有開始被帶起來嗎？

有吧！我們這邊盤點下來戶外運動場地非常的少就像

籃球場來說我目前統計竹北這邊只有 9 場，足球場有

3場、排球場 1 個場，網球場來看的話只有一個三民網

球場撇除掉校園裡面運動空間有時候疫情起來校園就

會不開放，真正戶外能使用的我剛盤點出來就是這麼

少，我們要打造城市運動風竟然工程師球團進來了小

朋友也會隨著年齡長大青少年也會陸續變多甚至有些

工程師上班族下班想要去打球，結果每一次都要等這
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個球場空出來或是去搶球場更不用說是風雨球場，風

雨球場目前來看只有白地那邊一座華興街以西靠近鳳

岡那邊甚至更下去，中華路以東華興街以東高速公路

以東這邊完全沒有半個風雨球場我知道不只有縣府當

然公所也要一併做個努力，我們縣府能做出努力的地

方在哪裡？我還看不到尤其現在能運用在哪裡？上個

月我也找過縣長及產發處、教育局都找過，我希望多點

增設不管是網球、籃球還是其他各項排球等等球類，當

然以網球最為急迫之需，從以前 7萬人口到現在 21萬

人口還是只有一座不知道盤點下來結果如何？上次也

講了好幾塊綠地不知道這可行性又是如何？我希望我

們相關局處做個回答，尤其我們教育局跟產發處這邊

可不可以跟我做個說明？目前盤點結果如何？盤點這

些綠地並不是在大樓圍繞之下是比較可行性可以做的

地方，為什麼？打球一定會有回音會影響到旁邊的社

區大樓，所以我們找的地方要麻不是學校或是高速公

旁邊等等…比較不會影響到社區安寧，我不知道你們

調查這幾個月下來結果是什麼？先請產發處回答。 

產業發展處陳處長偉志： 
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謝謝大會主席張議長、謝謝禹佑議員，目前教育局

盤點整個相關的設施針對大竹北地區盤點出來會針對

哪個地區適合做哪些會再來看用地適不適合做進一步

檢討，第一個步驟是先針對那些符合籃球、羽球、足球

類似這些東西盤點出來之後再來看用地足以檢視用地

可行性，那目前我們就是等教育局這邊盤點出來後會

招集相關單位… 

林議員禹佑： 

  所以是教育局盤點不是你們那邊？ 

產業發展處陳處長偉志： 

不是！是教育局盤點出來如果涉及到相關用地部

分會再來招集相關… 

林議員禹佑： 

  我想問一下公 25 跟公 26 那兩個在高速公路旁邊

不屬於你們的嗎？ 

產業發展處陳處長偉志： 

這部份第一個教育局認為這地區缺什麼如果是屬

於網球場，那在公 25 我們就會看他建蔽率 O 不 OK 和

綠覆率夠不夠，如果 OK的話當然可以… 
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林議員禹佑： 

  所那個也是教育局去做的？ 

產業發展處陳處長偉志： 

對！他會先針對設施到底是什麼先盤點出來再來

去用地看看符不符合。 

林議員禹佑： 

好！那我請教一下教育局，除了剛剛講到點名那

幾塊還有世興空品區，我想現在很多民間團體都反對

所謂的水泥式建築但是我們可以把竹南的運動公園拿

來當一個參考，現在竹北沒有半個可以舉辦大型網球

賽式場域沒有一個 8到 10面的網球場域，現在的三民

網球場下雨天也不能打所以我希望在世興空品區有沒

有機會增取 8到 10面風雨網球場至少有遮雨棚又可以

舉辦國際賽事又有地方去做練習使用，網球除了軟網

還有硬網，我想這是全國性的運動甚至我們網球場新

竹縣竟然沒有半個紅土球場很奇怪其他縣市基本上都

有，我們只有所謂的水泥地而且顆粒大小也不符合真

正比賽使用的，三民網球場不符合，竹北現在有這麼多

人口 21 萬全運會還要跑到竹東去比賽真的蠻奇怪的，
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我先請教育局做個回答。 

教育局楊局長郡慈： 

謝謝大會主席張議長、謝謝禹佑議員對運動場場

域整個規劃設計關心，目前我們有個委託案針對運動

人口需求及運動項目的整體評估跟縣有土地的整體的

盤點會來針對聯合產發處及環保局相關的用地跟目前

的規劃整體來做評估，委託案預計會在 11月底會有初

稿，初稿後續的部分當時會再來邀請民眾給於一些意

見後續會來針對相關的土地應該來怎麼樣規劃設計來

做整體規劃。 

林議員禹佑： 

  那世興空品區這塊有機會… 

教育局楊局長郡慈： 

  我想同步都在同一個規劃案裡面。 

林議員禹佑： 

裡面好像沒有列到地政處吧？地政處有沒有要把

他考慮進去？ 

教育局楊局長郡慈： 

如果土地相關需求的話我們也會來徵詢地政處專
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業的意見。 

林議員禹佑： 

地政處那邊好像有幾塊也是閒置在那邊蠻久的，

我想請問一下地政處上次跟你們提到那幾塊有沒有機

會先把土地拿來做使用不然荒廢在那邊，前幾天才跟

你講有人亂丟垃圾裡面還一堆甚至雜草也不除一定要

到民眾反應時才要去處理，那怎麼不先暫時先把他活

化？先整平過後讓我們做個運動空間使用，請地政處

回答。 

地政處魏處長嘉憲： 

謝謝大會主席張議長、謝謝禹佑議員的關心，剛議

員所提的兩塊地都是機關用地，這兩塊機關用地我們

已經發包做圍籬跟清除垃圾動作之前我們也徵詢過各

個主管機關都沒有這個計畫要使用那塊地，謝謝。 

林議員禹佑： 

對！沒有計畫使用，那可不可以先整平讓有個空

間可以做運動使用？ 

地政處魏處長嘉憲： 

基本上來說他是屬於機關用地隨時都會有可能各
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機關需求問題，如果要這樣使用的話可能會跟經費的

用途牴觸，謝謝。 

林議員禹佑： 

沒關係！我想地政處這塊是還有機會做一個溝通

說明，我想我們可以私底下在溝通看是要用什麼方式

總比現在閒置在那邊好我是這樣覺得或是你要提交什

麼計劃我們這邊也可以做個協助處理，為什麼我要講

這麼多？我們這 4年已經有 19座特色公園，未來 4年

我相信楊縣長一定是可以繼續連任未來 4 年我們一定

要打造一個城市運動風，我希望這是我們未來竹北指

日可見也希望各局處可以跨局處可以一起來做這項努

力當然還有竹北市公所據我所知他掌握的公園量、綠

地量也是非常的龐大好像 3 到 400 座有，所以希望楊

縣長可跟我們公所還有縣府各級主管一起來討論來打

造我們城市運動風。 

再來是我第五項政策長照 2.0 以前我們長照是用

不到、看不到、找不到，現在是用的到、看得到、找得

到，也非常感謝楊縣長這幾年的認真努力及新仁醫院

集團共團努力之下讓我們長照在路上及各個家庭都看
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得到，尤其我自己的奶奶也是有照服人員每天都會來 1

到 2 小時做這項服務，甚至 C 據點也是有在做擴充等

等…但是 C 據點講到一個問題就是 C 據點今天要是換

個理事長或是換個負責人等等…這是 C 據點可能會如

此消失，雖然有補助進去但社會處有沒有對於我們 C

據點來做個了解，不要每次因為理事長的鬥爭或是一

些等等…裡面的人都沒人願意來做志工很可惜這 C 據

點就消失了，甚至很多 C 據點都是請老人家過來吃吃

飯就離開失去了他本質用意，我希望我們 C 據點用意

是在說可以像其他地方的做法是可以活化起來的，可

以做一些其他的手做課程、共讀課程等，讓 C 據點不

是只有簡單的吃飯而已，請處長做個回答。 

社會處李處長國祿： 

謝謝大會主席張議長、謝謝禹佑議員，事實上我

們的社區關懷據點到今年總共有 114個，當然包含我

們醫事 C、社照 C還有其他的伯公照顧站跟文建站這

些，基本我們的想法是福利社區化希望社區是一個基

礎，最近我們也有來注意到這個問題社區不鍛鍊是希

望把他做培育不會因為社區理事長更迭一些服務造成
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中斷，所以我們希望有個制度跟長久… 

林議員禹佑： 

謝謝處長最後我來總結一下，希望我們未來 C 據

點是有可以共托的概念什麼叫共托？就是因為小朋友

有時候家長上班時，這段時間自己的小朋友有可能是

放假的或是寒暑假期間可能都會交付給自己的爺爺、

奶奶來照顧，爺爺奶奶照顧時不是只有整天都待在家

裡，這個 C 據點這時候就可以來活化運用可以一起帶

去那邊做共學課程可以活化一些不是只有老人家過去

聊聊天吃吃飯而已，希望社會處可以更加用心在這塊

上面甚至我到我們 C 據點有一些老人家還跟我說他的

行動不便每次來都要別人開車載他過來才可以，他很

喜歡那個 C 據點但是有這方面的困擾也希望社會處可

以針對某一些個案來去做了解看要怎麼去做個協助，

可以多下去每個據點知道他們的問題出在哪才不會剛

開始很有熱忱經營到最後陸續又開始收掉，希望社會

處可以更加用心在這項裡面希望可以達到老幼共托這

項目標去進行。 

今天所有問到這 5 點都是我政見重點也希望各位
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局處可以在未來 4 年裡把這項做為大家的目標去進行

不管我這次有沒選上，其實今天還有一個小問題我就

不再問了就是環保局及警察局，我私底下也跟你們說

過希望你們這項可以趕快做一個橫向溝通來做改善報

廢車事情我就不在一一追述詢問，最後敬祝楊縣長可

以繼續高票連任縣長，禹佑今天質詢在這邊告一段落，

謝謝大家。  


